

## Stolpersteinverlegung am 16. März 2016

Für Paul und Karolina Liebel wurden am 16. März unter Mitwirkung von Schülerinnen und Schülern der Oberstufe unserer Schule in der Landeckstraße 37 zwei Stolpersteine verlegt. Anwesend war auch der Sohn des Paares, der sich um die Verlegung dieser Steine mit Erfolg bemüht hatte (zu sehen in der Mitte des Bildes im roten Pullover).



Die Aktion ging von der Initiative „Ludwigshafen setzt Stolpersteine“ aus und wurde von Maurice Kuhn moderiert sowie von dem DS Kurs von Frau Schön eindrucksvoll begleitet, indem Stationen des Lebens von Paul Liebel nachgespielt wurden. Hierzu lieferte der Leistungskurs Geschichte von Herrn Seelinger die Hintergrundrecherche. Unsere Schülersprecherin Natalie Kocbek berichtete von ihrem Zeitzeugen-Interview mit dem Sohn der Eheleute Liebel.



Während Maurice Kuhn über die Liebels informiert, setzt Gunter Demnig die Stolpersteine Nummer 20 und 21 dieses Tages in den Bürgersteig ein.

Außerdem hielten die Ortsvorsteherin, Anke Simon, und Frau Kleinschmitzer, Vorsitzende des Vereins *Ludwigshafen setzt Stolpersteine* eine kurze Ansprache, in der sie betonten, wie dringend notwendig es ist, nationalsozialistischem Gedankengut entschlossen entgegenzutreten, um eine Wiederholung dieser Unmenschlichkeiten keine Chance zu geben.



Text & Fotos: U. Zimmermann-Meszaros